
 
 

 

 

 

 

Pourquoi une fête du Christ Roi ? La fête du Christ Roi a été instituée en 1925 par le pape 

Pie XI ; il la fixa au dernier dimanche d’octobre, juste avant la solennité de Tous les Saints. Bien sûr, l’Église 
n’avait pas attendu ce moment pour célébrer la royauté du Christ : l’Épiphanie, Pâques et l’Ascension sont 
déjà des fêtes du Christ Roi. 

Si le pape Pie XI a établi cette fête, c’est, comme il l’a écrit explicitement dans son encyclique « Quas 
primas », dans un but de pédagogie spirituelle : devant les progrès de l’athéisme et de la sécularisation de la 
société, il voulait affirmer la souveraine autorité du Christ sur les hommes et sur les institutions. Jésus Christ 
doit être le roi de nos âmes et de nos consciences, de nos intelligences et de nos volontés, il doit être aussi le 
roi de nos familles et de nos cités, des peuples et des nations, le roi de tout l’univers. 

Ce règne doit commencer déjà maintenant ! C’est ce que nous demandons chaque jour en récitant le 
« Notre Père » : « Que ton règne vienne ». 

En 1970, un peu après le concile Vatican II, on a voulu mettre davantage en lumière le caractère cosmique 
et eschatologique de la royauté du Christ. Cosmique : qui concerne tout l’univers ; eschatologique : la fin de ce 
monde et le sort final de l’homme. 

La fête est devenue celle du Christ « Roi de l’univers » et elle a été fixée au dernier dimanche de l’année 
liturgique. 

Père X. Brac de la Perrière ⴕ 

==================================================== 

Ce 20 novembre - Journée Nationale du Secours Catholique  

Après la Journée mondiale des Pauvres de dimanche dernier, nous fêtons 

aujourd’hui la  Journées Nationales du Secours Catholique.  

Quelques témoignages d’un séjour de 4 jours que 33 personnes de tous horizons ont 

vécu ensemble dans la Drôme cet été : 
- « Il y avait une vraie responsabilité à prendre soin de l’autre. » 

- « Nos fragilités réunies, portées par le groupe, devenaient une force que rien ne pouvait ébranler. » 

- « Ce séjour, appelé voyage vers l’espérance, m’a ouvert le cœur et m’a fait toucher concrètement la beauté 

intérieure de chacun, une dimension spirituelle. »  

- « C’est en continuant sans relâche à mettre en lumière les plus fragiles que nous avançons sur une belle route, 

lumineuse et fraternelle, vers l’Espérance. » 

Et ces quelques paroles d’une nouvelle salariée :  

« J’aimerai trouver des solutions ou des logements quand je croise le regard des jeunes qui ne savent pas 

où dormir le soir. Je vais tenter la légende du colibri : apporter ma contribution en tant qu’appui 

administratif au milieu de tous les colibris, pour voir fleurir de nouveaux sourires sur les visages. » 

Que dire de plus ?  

Les petits déjeuners de Lavalette, 5 à 6 jours par semaine, pour 130 à 150 personnes et les accueils de 

femmes migrantes, place des Tilleuls, ne se sont pas arrêtés cet été.  

Que le Seigneur nous accompagne dans notre écoute des personnes en difficulté. 

Contact : Gérard Hudault (06 61 08 91 59)  

Secours Catholique, 10 rue Sergent Bobillot (04 76 87 23 13) 

  

(À l’un des malfaiteurs suspendus en croix) Jésus lui déclara : 

« Amen, je te le dis : aujourd’hui, avec moi, tu seras dans le Paradis. » 
Évangile de saint Luc 23, 43– Messe du 20 novembre 2022 

Les Échos du 20 novembre 2022 

Christ Roi de l'Univers 



À la Maison Paroissiale 

Dimanche 20 novembre vers midi 

Initiatives Laudato si' et Fratelli tutti 

Lundi 21 novembre à 19h 

Initiatives Laudato Si' et Fratelli tutti 

Rendez-vous après les messes du matin au 1er étage 
pour un partage autour d’une exposition sur Laudato 
si’ et un repas tiré du sac.   

Vers 12h30, projection du film La Lettre.  

Ce film raconte l'histoire de l'appel du pape François 
à prendre soin de notre planète.  

Des commentaires sur ce film :  
- Des images qui parlent direct au cœur. Excellent 

document à faire connaitre. Un appel à prendre soin de 

notre mère Terre. Merci 
- Ce film est fantastique.   L’impact de cela m’a fait 

pleurer.  Bravo pour avoir capturé la douleur brute que 

ce problème a sur les gens du monde entier 
- Merci beaucoup pour ce travail profond d’amour, de foi, 

d’espérance, de solidarité avec les pauvres, et de justice.  

Un film disponible à TheLetterFilm.org/fr/ et sur 
YouTube 

En préparation du temps de l’Avent, rendez-vous 
lundi soir pour cette conférence et débat avec le 
père Philippe Mouy sur le thème de la sobriété :  

 

 

À Paris, le 28 octobre 2022, à l’occasion de la 
COP27 sur le climat et de la COP15 sur la 
biodiversité, le Conseil d’Églises chrétiennes en 
France s’est adressé au président de la République 
française avec un appel à une vraie "conversion" 
écologique et à la sobriété, plutôt qu’à une simple 
transition. En effet, la sobriété apporte une vision 
et une manière d’être basées sur la simplicité, le 
ralenti, le partage, l’écoute, l’observation du 
monde… (le texte sur unitedeschretiens.fr) 

Un Noël de partage  

" Ce que vous faites aux plus petits d'entre les miens c'est à moi que vous le faites"  (Mt 25) 

Comme l'année dernière, l'équipe solidarité de votre paroisse vient vous solliciter 
pour une opération de partage avec les plus petits en lien avec les enfants de la 
catéchèse : c'est l'opération papillotes au profit des personnes âgées, malades, 

handicapées et dépendantes qui sont coupées de notre communauté et ne peuvent plus se 
rendre d'elles-mêmes dans nos églises. Elles résident dans les EHPAD, dans les résidences 
seniors ou à leur domicile avec un soutien social. Quelle joie pour elles de découvrir à travers cette opération 
de partage que l'Église pensent à elles et ont un beau geste de charité à leur égard. 

Nous vous invitons donc les week-ends du 26-27 novembre, 3-4 décembre et 10-11 décembre à 
déposer au fond de nos églises les paquets de papillotes que vous aurez apportés. Ils seront tous 
regroupés à la maison paroissiale les 11-12 décembre avec les cartes des enfants et distribués pour Noël à 
toutes ces personnes seules. Merci pour votre générosité car cette année les besoins sont importants. 

Fraternellement en Christ, Francis Ranc, Diacre, Responsable de l'équipe diaconie et soin de la paroisse 

Autres annonces (voir plus sur la lettre-info de ce weekend) :  
 À Saint-Vincent de Paul, réunion des équipes Musique & Liturgie le samedi 26 novembre de 10h à 11h30 pour 

préparer le temps de l’Avent et les célébrations de Noël… Comme toujours, toute personne intéressée pour 

s’investir ou simplement échanger est chaleureusement invitée à nous rejoindre ! 

 Samedi 26 novembre de 20h à 21h30 à Saint-Louis, veillée de prière pour la Vie  

 Dimanche 27 novembre à 17h15, prière des Vêpres du 1er dimanche de l'Avent à la cathédrale 

Paroisse Notre-Dame de l'Espérance 

2, rue de Sault, 38000 Grenoble 

Mardi au Samedi : 10 h à 12 h 

Tél : 04 76 87 27 82 

Mél : secretariat@ndesperance.com 

Web : www.ndesperance.com  

LA CONTRIBUTION PAROISSIALE 2022 

Comment faire cette contribution ?    

Détails dans les enveloppes en églises et sur le site :                   
www.finances.NDEsperance.com 

Inscription à la Lettre-Info : lettre-info.ndesperance.com 

La paroisse ne vit que de vos dons pour témoigner de la Miséricorde de Dieu ! Merci de votre aide ! 
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